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聚焦 C03

青岛跑济南
8 . 8公里高速将免费
原济青高速青岛收费站将迁至即墨，明年4月25日前完工

本报记者 赵波 本报通讯员 潘龙

无论走到哪里，计生工作
人员只要手持一部 3 G 移动手
机，就可实现育龄妇女信息随
时采集，如今，在李沧区湘潭
路街道辖区计生工作已经实现
了信息化，逐步实现从“汗水
计生”迈向“智慧计生”。

为加强人口和计划生育基
层基础提升年的工作，加快计
划生育信息化建设步伐，开发
地理信息系统，实现各类人口
计生信息现场实名采集、无线
实时传输和对工作质量的动态
监控。近日，湘潭路街道办事处
计生办将李沧区计生局为各级
计生工作人员统一配备的手持
数字移动终端3G手机配发到各
个社区并举办培训班，对“人口
E通”的功能模块、操作流程、业
务关系等工作内容进行了系统
培训，整个计生工作纳入信息
管理系统，实现了区覆盖。

以往，每到人口信息采集

的时候是计生工作人员最忙的
时候，从计生专干到社区工作
人员，出动大量的人力入户采
集信息，工作人员采集到的信
息，一般都记在本子上，半天
或一天采集一部分之后回到办
公室再集中录入到电脑之中，
这样一般采集一次信息记笔记
加录入等于登记两次信息的工
作量，而等信息全部录完之后
一检查往往还能发现对一户信
息 的 重 复 录 入 ， 造 成 工 作 量
大，信息重复不准确。通过3G

移动数字终端参与信息录入，
每 到 一 户 ， 信 息 可 以 直 接 录
入，实现无纸化信息采集，也
避免了数据重复，减轻计生工
作人员的工作量，提高工作效
率，节约管理成本。

湘潭路街道的计生工作人
员现场为记者演示了3G移动数
字终端的便捷、实用，记者说
出 自 己 的 名 字 ， 几 秒 钟 的 时

间，工作人员便通过信息平台
查到记者的基本信息，包括年
龄、性别、婚姻状况、户籍等
内容。信息系统实现了覆盖面
广、信息全，可以实时监测人
口动态变化情况。

据悉，街道对社区计生工
作人员进行了全方位的培训，
并组织他们进行信息化知识竞
赛，无论年龄大小，对3G数字
终端都能够熟练运用。一位在
社区工作多年的计生工作人员
介绍说：“以前我觉得自己年
纪比较大了，用手机就会接打
电话，别的功能也不会用，这
种现代化的东西我肯定也不会
用。想不到经过几次培训，我
现在也用得很好了，走到哪拿
出手机一点就可以工作，真是
方便多了。”

随着信息化步伐的加快，
基层计生工作也必将迈入信息
化时代，实现“智慧计生”。

从“汗水计生”迈向“智慧计生”
日前，胶州市国土资源局，开

展“让群众顺心、让企业宽心、让
镇办放心”三心服务活动，把服务
重点用于进现场解难题抓开工项
目，对新型农村社区建设作为重
点，提效率、下基层、克难点、显作
为，为项目建设解决用地问题。

据了解，该局明确分工，迅速
与项目进行对接。按照要求，迅速
联系涉及的各镇办，调度相关国
土资源所，第一时间对项目进行
对接，了解项目在用地方面的需
求，存在的问题。对能够解决的问
题，迅速解决，对暂时不能解决或
需要向上级部门请示的，及时请

示汇报，并逐一登记，建立台账，
限时办理。并对重点项目设计的
土地问题负总则，把解决项目的
土地问题作为首要任务。实行重
点项目现场办公制度，通过带队
深入项目建设现场，主动与建设
单位沟通，了解项目推进中在土
地方面遇到的问题，及时采取措
施，并积极解决。优化审批流程，
对时间要求紧的重点项目，实行
审批材料一次性告知和内容受
理，特事特办、急事急办，切实提
高工作效率。用足用活用好政策，
确保重点项目土地供应。

(高德兴 崔砚青)

李沧区人口计生局将加强干
部队伍建设作为人口计生工作的
基础、以提高工作水平作为重要
突破口，不断提升全区计生干部
队伍素质。充实力量，壮大基层
计生队伍，不断选拔一些优秀的
人员加入到计生工作队伍当中。

优化培训，提升干部能力素质，
定期组织计生干部参加业务培训，
更深刻掌握计生政策法规，及时为
群众服务，为群众排忧解难。人文
关怀，为计生专干营造一个和谐的
计生氛围，为全面提升计生管理工
作水平奠定了扎实基础。

胶州市国土资源局现场解难题

李沧计生：队伍培养奠定工作基础

青银高速青岛收费站迁移8 . 8公里

G 2 0青银高速上的青岛
收费站，即原济青高速青岛
收 费 站 ， 位 于 西 元 庄 村 附
近，约在青银高速银川方向
2 7公里处。 1 9 9 3年年底，济
南至青岛的原济青高速公路
通车， 2 0 0 0年年底，青银高
速 公 路 青 岛 市 区 段 建 成 通
车 ， 因 为 在 青 岛 段 有 青 岛
东、李村、夏庄、城阳北、
城阳南5个出口，所以这条路
一直与周边居民的生活息息

相关。而根据《青岛市蓝色
经 济 区 发 展 规 划 》 ( 讨 论
稿 )，青银高速公路 (市区段 )

将改造为市区快速路。
据悉，该项目起于青银

高速西元庄互通立交西，经
即墨互通立交，止于南泉枢
纽 立 交 东 ， 沿 线 包 括 丁 家
村、大金家村、小信村、朱
家官庄村等村庄。今年青银
高速青岛收费站迁移及拓宽
工程被列为青岛市的重点工

程项目，位于西元庄附近的
青岛收费站将北迁8 . 8公里至
朱家官庄村附近，原青岛收
费站和即墨收费站将同时取
消 ， 整 个 工 程 总 造 价 达 到
13 . 5亿。北迁的8 . 8公里路段
将变为城区路，由原来的双
向 六 车 道 拓 宽 成 双 向 八 车
道，并建设成为进入青岛市
的标志性景观大道，市民走
青银高速前往济南，可以少
付8 . 8公里的费用。

计划明年4月完成迁移

在 大 青 岛 的 发 展 框 架
下，城阳、即墨等地的经济
逐 渐 发 展 起 来 ， 青 岛 至 城
阳、即墨的交通联系也日渐
密切起来，青银高速市区段
又是青岛市“三纵四横”快
速路网中的重要一纵，经由
青银高速进出青岛市区的车
流量日益增加。业内人士分
析，青银高速青岛收费站适
当北移，将有利于即墨与青
岛市区之间的交通往来。

青银高速青岛收费站北
迁的提议早就提出，今年年
初，青岛市交通部门还制定
了青银高速青岛收费站北迁
的 时 间 表 ， 计 划 3 月开始动
工 ， 年 底 具 备 主 线 通 车 条
件，但工程一直迟迟没有动
工。 2 0日，青岛市副市长徐
振溪在听取了各方面的汇报
后 ， 对 工 程 情 况 进 行 了 肯
定，强调了工程实施对于推
动地方发展、物流、经济的

的重要意义及有利条件，并
着重强调了四点：一是要抓
紧时间做好拆迁工作，于6月
10日前全部完成拆迁；二是要
求加快工程进度，今年三季度
完成路基工程，四季度完成路
面工程，明年 4月 2 5日前所有
工程要全部完工；三是必须保
证质量，路基、路面、工程必须
确保质量；四是抓好安全，确
保交通安全、施工安全、环
境安全和廉洁安全。

市民呼吁青银高速

市区段早日免费

青银高速青岛段也有着十几
年的收费史了，2000年12月通车
后，由山东省物价、财政、交通
部门确定的收费标准为15元/车
次(小车)，暂定的收费期限为10

年，即收费截止到2010年11月30

日。后来，青岛南北交通压力日
渐突出，为了分流市区其他交通
主干道的交通压力，省物价局、
财政厅和交通厅联合作出通行费
调整通知，从2008年9月3日6时
起，青银高速青岛段各收费站之
间车辆通行费不分车型，均下调
为10元/车次。而临近收费截止
期，山东省物价局、财政厅、交
通 运输厅又联合下发了《关于
济南至聊城等5段高速公路延长
收费期限的通知》，青银(青岛
至即墨段)高速公路收费时间自
2010年11月30日延长至2015年11

月30日。2012年6月28日开始，根
据要求，青银高速降低车辆通行

费最低收费标准，部分路段的
“起步费”从10元/车次降至5元
/车次。

自青银高速青岛段第一次收
费日期临近到期之时，不少在城
阳和即墨的开发商就打出了免费
高速的概念牌。青银高速沿线在
近几年新建成的楼盘不下十几
处，不少开发商都用青银高速市
区段即将免费的噱头来吸引市
民。不少市民盼着青银市区段能
实现免费，但是山东高速济青分
公司的工作人员告诉记者，这次
青岛收费站的北迁意味着从西元
庄立交一直到朱家官庄的收费段
不再收费，对即墨的市民能带来
一定优惠。记者了解到，青银高
速青岛东收费站、夏庄收费站、
东李收费站仍将保留，虽然每年
人大代表都提青银高速市区段免
费的提案，但交通部门表示目前
还没有接到免费的通知。

20日上午10时，青银高速青岛收费
站迁移及拓宽工程指挥调度会议召开，
会上进一步明确原西元庄附近的青岛收
费站将向北迁移8 . 8公里，移至即墨的朱
家官庄附近，并确定在明年4月25日前完
成迁移。届时青岛收费站和即墨收费站
将同时取消，即墨南泉至青岛市区将建
成双向八车道的城市道路。

原原济济青青高高速速青青岛岛收收费费站站将将移移至至即即墨墨朱朱家家官官庄庄附附近近。。
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